

Lo que pasó... ¡pasó!

No me trago la denominación de manejo irresponsable de la hacienda pública que ahora el populismo en el poder le quiere endilgar al gobierno anterior. Eso no fue lo que pasó con la economía y con la delicadeza de las finanzas públicas en el periodo anterior.

Están igualitos al cura terrorista con el cuento de la posverdad que ignora todo el registro oficial, el histórico noticioso y los testimonios de las víctimas. El descaro siempre está bien respaldado por la ignorancia y la alteración mental ideológica en materia económica y por la mezquindad que caracteriza y nubla el entendimiento de quienes obran con odio y resentimiento.

Muchas gracias a algunos conocedores por mencionar la importancia de la participación del *Grupo Empresarial Ecopetrol* y del gobierno **Duque** con su buena voluntad en alcanzar un acuerdo y un corte contable y ajuste de cuentas sobre el Fepec antes de terminar el gobierno



LUIS GUILLERMO ECHEVERRI VÉLEZ

Consultor en Comercio y Negocios Internacionales

Duque. No fue fácil llegar al final a un acuerdo de cuentas pendientes, pero se hizo lo legal y lo responsable de parte y parte. (Fepec: Fondo de Estabilización de los Precios del Petróleo - mediante el cual el gobierno regula los precios internos, y la diferencia entre el precio de mercado internacional del crudo y los que se pagan por él en el país se arbitra y liquida en este fondo).

Tengamos claro que el *Gobierno* es el dueño de la mayoría de las acciones de *Ecopetrol*, pero no es el único de la empresa que reporta en bolsa y, hasta hoy, gracias a su gobierno corporativo la junta es totalmente independiente y autónoma sus decisiones. Ahí no se sientan ni dan ordenes ministros ni viceministros. Todo director obra independientemente de quien lo nombra y si ve conflicto de intereses se abstiene de participar en las decisiones, que son colegiadas.

Me correspondió trabajar en el tema de la deuda acumulada del gobierno en el Fepec directamente con el equipo directivo de ECP en nombre de la junta directiva y honrando la responsabilidad fiduciaria que tengo con el grupo como presidente.

ANTES DEL FEPEC SE DEJABA PARA DESCONTAR LO QUE DIERA LA VACA PETROLERA DESPUÉS DEL ORDEÑO

Debo reconocer que el presidente **Duque**, el ministro **Restrepo** y los equipos de presidencia y hacienda obraron profesional y responsablemente honrando una deuda que históricamente nunca se había reconocido formalmente. Dejando así un precedente sano, pues antes se iba saldando la cuenta a conveniencia, pero claro, no era responsable y no existía la presión acumulativa de los precios altos que hemos vivido en esta época pos pandemia.

Y esa voluntad responsable se abona al buen criterio y a la responsabilidad, seriedad y conocimientos de **Duque**, al haber dejado un camino de arreglo limpio y transparente para el Fepec, sin desconocer la complejidad recursiva del asunto. Que no fue el caso de lo que **Duque** recibió de **Santos**, pues la deuda no estaba formalmente presupuestada en las cuentas nacionales.

Para entender; antes en el Fepec, se dejaba para descontar de lo que diera la vaca petrolera después del ordeño. Pero dice un adagio: "Nadie puede tomar leche y comer carne de la misma vaca al mismo tiempo".

Debo anotar que se les olvida a muchos de los que ahora analizan el tema Fepec, y el manejo de los precios de los combustibles, que el mundo paso recientemente por una depresión económica y social debido al covid-19 y que los fondos de estabilización son una fiducia con reglas establecidas por ley.